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Horário: 09h00-18h00 

 

 

AJUDA MEMÓRIA  
 

 

1. Participantes: 
 

Nome Instituição 

MEMBROS 

1 Honey Gama Oliveira OAB/SE 

2 Rosa Cecília Lima Santos OSCATMA/SE 

3 Cláudio Júlio Machado Mendonça Filho DESO/SE 

4 Luiz Roberto Porto Farias OAB/AL 

5 Antônio Jackson Borges Lima Prefeitura Municipal de Penedo/AL 

6 José Bonifácio Valgueiro de Carvalho DICOP 

7 Heráclito Oliveira de Azevedo DICOP 

8 Ana Catarina Pires de Azevedo Lopes Instituto Vila Flor 

9 Ailton Francisco da Rocha SEMARH/SE 

10 José Maciel Nunes de Oliveira FEPEAL 

11 Marcelo Silva Ribeiro CBH Piauí 

12 Mário Rosa de Albuquerque Prefeitura Municipal de Propriá/SE 

13 Pedro de Araújo Lessa SEMARH/SE 

14 José Roberto Valois Lôbo CASAL 

CONVIDADOS/OUTROS 

15 Manoel Vieira de Araujo Junior  Agência Peixe Vivo 

16 Daniela de Oliveira Dinato Agência Peixe Vivo 

17 Sérgio Onofre UFAL 

18 Emerson Soares UFAL 

19 Elias José da Silva Centro da Terra 

20 Estevão Colares Centro da Terra 

21 Marcos Paulo Carvalho FUNCAP 

22 Railda Nascimento MAX/UFS 

23 Deisy Andrade Tanto 

24 Thaís Oliveira DHF 

25 Vera Lúcia Cardoso Colaboradora FPI 

26 Gildo Batinga Filho CTIL/CBHSF 

27 Luan Marques Lima OAB/SE 
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O Sr. Honey Gama fez a verificação do quórum, agradeceu a presença de todos e 1 

iniciou a reunião com alguns informes sobre a FPI, as manchas de óleo nas praias do 2 

Nordeste. Após discussões, a Sra. Ana Catarina solicitou a inclusão de uma pauta a 3 

respeito de um projeto de Feliz Deserto/AL, referente a reforma do tanque de 4 

tratamento de água do município. Sem seguida, o Sr. Maciel Oliveira falou sobre a sua 5 

participação no I Encontro de Revitalização da bacia hidrográfica do Rio Parnaíba, que 6 

ocorreu em Teresina nos dias 28 e 29 de novembro. Também falou sobre alguns 7 

encaminhamentos da FPI/BA, que foi iniciada também no mês de novembro. Após os 8 

informes do Sr. Maciel Oliveira, o mesmo convidou a Sra. Lívia Tinoco para apresentar 9 

os desdobramentos da FPI/SE. Após várias discussões sobre o assunto, com críticas e 10 

elogios ao programa, passou-se a palavra ao Sr. Mário Rosa, que fez um breve relato 11 

sobre a situação dos aterros sanitários no estado de Sergipe, reiterando-se a 12 

importância do projeto apresentado pelo CONBASF para financiamento pelo CBHSF. 13 

Em seguida, iniciaram-se algumas apresentações aos membros da CCR. Inicialmente, a 14 

Sra. Raílda Nascimento fez uma apresentação sobre o Museu Arqueológico de Xingó, 15 

sendo a mesma parabenizada pelo excelente trabalho desenvolvido. Depois disso, O 16 

Sr. Marcos Paulo fez uma apresentação sobre uma proposta de oficinas temáticas 17 

relacionadas às comunidades tradicionais. Após a apresentação, a Sra. Rosa Cecília 18 

falou sobre as condições precárias de saneamento básico das Comunidades 19 

Tradicionais, constatadas após ações da FPI/SE. O Sr. Maciel Oliveira falou sobre a 20 

situação da Comunidade Mocambo em Porto da Folha/SE, com o assoreamento de 21 

suas margens ameaçando as residências da Comunidade. O Sr. Heráclito Oliveira falou 22 

sobre a situação crítica do Rio São Francisco a jusante da Usina de Xingó e disse que o 23 

CBHSF não pode assumir o papel do Poder Público. O Sr. Antônio Jackson disse que a 24 

situação da comunidade é grave e que isso se repete em outras localidades ao longo 25 

da bacia. Disse também, que na próxima reunião da CCR, já espera ter uma resposta 26 

ou encaminhamento sobre o assunto. O Sr. Émerson Soares disse que sacos de areia 27 

(sandbags) poderiam auxiliar na resolução do problema. A Sra. Lívia Tinoco disse que a 28 

responsabilidade neste caso deve ser repassada para a ANA, CHESF e ONS.  Após mais 29 

debates sobre a situação da comunidade, o Sr. Pedro Lessa sugeriu que o assunto fosse 30 

levado a reunião de acompanhamento das condições de operação do sistema hídrico 31 

do Rio São Francisco, que ocorre toda segunda-feira do mês. Dessa forma, como 32 

encaminhamento, a CCR Baixo definiu que o assunto será levado à discussão na 33 

próxima reunião da ANA. O próximo ponto de pauta da reunião foi a apresentação dos 34 

Termos de Referência elaborados referentes aos projetos aprovados no Edital de 35 

Chamamento Público nº 01/2018. A representante da empresa DHF, Sra. Thaís Tonin, 36 

fez a apresentação dos TDRs e logo após o término da apresentação iniciou-se um 37 

debate sobre os TDRs. Após o esclarecimento das dúvidas dos presentes, o Sr. Honey 38 

Gama convidou o Sr. Émerson Soares para fazer uma apresentação sobre a Expedição 39 

do Baixo São Francisco e fazer uma atualização da situação das manchas de óleo que 40 

atingiram o litoral do Nordeste. Sobre a Expedição, a Sra. Rosa Cecília questionou a 41 

ausência da Expedição no estado de Sergipe. O Sr. Émerson Soares falou que iniciou 42 

tratativas com o estado, porém as conversas não progrediram. Porém, afirmou que a 43 

Expedição também irá contemplar o estado de Sergipe na edição de 2020. Os Srs. José 44 

Bonifácio, Honey Gama e Cláudio Júlio elogiaram a Expedição e concordaram sobre o 45 

fato de que o foco da Expedição é o Rio São Francisco e que as pesquisas foram 46 
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realizadas com sucesso. Após mais algumas discussões acerca da Expedição e das 47 

manchas de óleo, o Sr. Sérgio Onofre apresentou os resultados do Circuito Penedo de 48 

Cinema e da Mostra Velho Chico de Cinema Ambiental, ressaltando a importância da 49 

prestação de contas ao CBHSF. O mesmo deu detalhes sobre o evento e falou sobre o 50 

impacto positivo do mesmo para a comunidade. Por outro lado, o Sr. Sérgio Onofre 51 

disse que faltava protagonismo do CBHSF nas ações, atividades de divulgação, 52 

comunicação, etc., esperando maior participação no evento que ocorrerá em 2020. 53 

Após debates, o Sr. Honey Gama solicitou que permanecesse na reunião apenas os 54 

membros da CCR Baixo. O Sr. Maciel Oliveira falou sobre a elaboração no novo PAP e 55 

sugeriu que o assunto fosse pautado na próxima reunião. Em seguida, O Sr. Honey 56 

Gama solicitou a DIREX celeridade com relação ao andamento do projeto proposto 57 

pelo CONBASF.  Após outras discussões, O Sr. Honey Gama agradeceu a presença de 58 

todos e, não havendo mais assuntos a tratar, encerrou a reunião. 59 
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_________________________ 
Honey Gama Oliveira 

Coordenador da CCR Baixo 
 

________________________________ 
Rosa Cecília Lima Santos 
Secretária da CCR Baixo 
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